



Viele Mütter, sind regelrecht Experten, wenn es um die Gesundheit ihrer Kinder geht.

Die Informationen über Gifte in Spielsachen, lesen die Mütter gerne bei der Einkaufsprüfung, achten auf Saugung der Kinder in der frischen Luft und auf vieles mehr. Denn jeder Mutter ist es wichtig, dass ihr Kind gesund aufwächst. Mit diesem Flugblatt wollen wir Courage Frauen auf einen großen Umweltskandal aufmerksam machen, der die Gesundheit insbesondere unserer Kinder gefährdet und dem wir nur gemeinsam begegnen können.

HEALTHYVORWAND
Courage

11141/17/Präsidentin Courage Frau
Ulrike Heidegmann / in Vert.
Recklinghausen: Toralf Heidegmann, Heidegmann 30, 46109 Recklinghausen, Telefon 02362/913282
E-Mail: ulrike.heidegmann@courage-frauen.de
Webseite: www.courage-frauen.de
Kontakt: Toralf Heidegmann / in Vert. Heidegmann 30

Wir wollen gesunde Kinder – deshalb akzeptieren wir kein PCB im Trinkwasser



Die Pläne der RAG - warum sie das Trinkwasser gefährden

Mit der Stilllegung der Stahlrohlerbergwerke wird die Wasserführung zurückgeführt. Damit sollen die Umweltschäden um 20 Millionen Euro im Jahr verringert werden. Zwischen dem 1980er Jahren und 2009 wurden in den Zechen 1,5 Millionen Tonnen Ölfracht eingeleitet. PCB wurde ins Bergbau als Hydrauliköl verwendet und verblieb nach Schließung der Zechen unter Tage. Schon jetzt gelangt es über das abgepumpte Grundwasser in unsere Flüsse. Durch die Flutung der Zechen werden die Grundwasserstände und ebenso die unter Tage verbleibenden PCB-Mengen im fließenden Wasser liegen und damit das Grundwasser und die Trinkwasservorläufe weit über das Naturgepälte hinaus gefährden.

Auf der Zeche Auguste Victoria wurde im Juli mit der Verfüllung von Schacht 9 begonnen als Voraussetzung für die Flutung. Der Strom für die Pumpen wurde geklappt. Niemand weiß, wann das Grundwasser die PCB-haltigen Schichten erreicht. Es besteht die Gefahr, dass über kurz oder lang das hochgiftige Grundwasser mit dem Trinkwasser des Halleser Staates in Berührung kommt. Unter dem öffentlichen Druck stoppte die Landesregierung im Jahr 2014 die Pläne zum Anstieg des Grundwassers. Weder besseren Wissens konnte die RAG die Leitungen zu den Pumpen.

Was ist PCB - warum ist es verboten und gefährdet uns dennoch

PCB ist die Abkürzung für eine synthetische, nicht in der natürlichen Umwelt vorkommende chemische Substanzgruppe, die polychlorinierte Biphenyle. Sie gehören zusammen mit anderen Giftstoffen, wie z.B. Dioxinen und einigen Pestiziden zum dringenden Dabot, die im Mai 2009 verboten wurden. Alle diese Giftstoffe können insbesondere fettsäure- und fettlöslich PCB werden durch die Nahrung, die Luft und die Haut aufgenommen. Die Weltgesundheitsorganisation (WHO) hat die Substanzklasse kürzlich in die Liste internationaler Stoffe der Kategorie 1A aufgenommen.

PCB werden seit 1929 großtechnisch hergestellt und finden Verwendung in Druckfarben, Fugendichtungen, Farben und Flammschutzmitteln. Die Hersteller, aber auch Kosmetika und Düfte, verpacken mittlerweile die Flaschen für Bier und Umwelt. Sie machen über Jahrzehnte PCB mit dieser Stoffgruppe. Die Herstellungskosten, die in die Millionen gehen, gehen zu Lasten der Steuerzahler. In Deutschland sind tausende Schulen, Kindertagesstätten und öffentliche Einrichtungen durch die Verwendung von PCB in Fugendichtungen, Farben und Flammschutzmitteln kontaminiert.

Die Couragefrauen aus Recklinghausen gehen mit einem aktuellen Flugblatt an die Öffentlichkeit. Sie schreiben:

"Viele Mütter, sind regelrecht Experten, wenn es um die Gesundheit ihrer Kinder geht. Sie informieren sich über Gifte in Spielsachen, lesen das Kleingedruckte bei der Kindernahrung, achten auf Bewegung der Kinder an der frischen Luft und auf vieles mehr. Denn jeder Mutter ist es wichtig, dass ihr Kind gesund aufwächst. Mit diesem Flugblatt wollen wir Courage Frauen auf einen großen Umweltskandal aufmerksam machen, der die Gesundheit insbesondere unserer Kinder gefährdet und dem wir nur gemeinsam begegnen können."

[Hier kann das Flugblatt angeschaut und heruntergeladen werden](#)